

# **Sophie Chatel**

## Députée de / Member of Parliament for





Ottawa, le 8 avril 2022

#### UN BUDGET FISCALEMENT PRUDENT POUR RENDRE LA VIE PLUS ABORDABLE AUX CANADIENS

La députée de Pontiac, Sophie Chatel, tient à souligner le budget fédéral prudent et fiscalement responsable déposé par la ministre des Finances et vice-première ministre, l'Honorable Chrystia Freeland. Le budget de 2022 s'inscrit dans un moment où l'économie rebondie suite à la pandémie. La croissance économique est importante, car elle rehausse et améliore le niveau de vie des Canadiens et des Canadiennes. Dans un contexte de changements climatiques, de changements technologiques et d'une économie mondiale en évolution, le succès économique du Canada n'est toutefois pas garanti et demande des mesures ciblées et concertées. C'est la raison pour laquelle le budget investi notamment dans des secteurs clés de croissance économiques comme le logement, l'innovation et la transition verte. Ces investissements créeront des emplois durables et feront croître notre économie de manière inclusive en rendant la vie plus abordable pour les Canadiens. En tant que présidente du caucus libéral rural, la députée Chatel est très heureuse de retrouver plusieurs recommandations du caucus dans le budget.

#### RENDRE LA VIE PLUS ABORDABLE MALGRÉ UN CONTEXTE INFLATIONNISTE MONDIAL

#### Faire croître l'économie et créer de bons emplois pour assurer la prospérité économique

Il importe de mentionner que le Canada est dans une très bonne posture économique. Parmi les pays du G7, le Canada connaît la plus forte reprise du marché du travail, ayant récupéré 3 millions d'emplois, soit 112 % des emplois perdus depuis le pic de la pandémie. Le taux de chômage atteint désormais 5,5 %, ce qui est proche du taux de 5,4 % enregistré en 2019, le meilleur en cinq décennies. Tout au long de la pandémie, le ratio dette nette/PIB a été le plus bas par rapport à nos partenaires du G7, et ce ratio sera en encore meilleur dans les 5 prochaines années. Les efforts du gouvernement à stimuler la croissance l'économique, créer des emplois dans les secteurs d'avenir et faciliter la transition vers une économie verte et technologique est la meilleure façon de rendre la vie plus abordable pour les années à venir.

### Accélérer la construction de nouveaux logements

Sans logements, ce sont des familles qui tombent dans la pauvreté, l'itinérance, les nouveaux talents qui ne s'installent pas au Canada, des étudiants des régions qui ne peuvent s'éduquer, et les travailleurs qui ne peuvent pas trouver un logement près de leur employeur, particulièrement en région rurale. Le budget de 2022 propose de verser 4 milliards \$ sur cinq ans à la Société canadienne d'hypothèques et de logement pour lancer un nouveau fonds dans le but d'accélérer la construction de 100 000 logements. Ce fonds sera conçu de manière à pouvoir s'adapter aux besoins et aux réalités des villes et des municipalités en leur offrant du soutien financier et logistique dans leurs processus de planification et de construction de logements. Le gouvernement fédéral veillera à ce que le programme tienne également compte des petites communautés et des communautés rurales qui croissent rapidement.

#### Faciliter l'accès à une première propriété

Également, en vue de faciliter l'accès à une première propriété, le budget de 2022 propose d'instaurer le compte d'épargne libre d'impôt pour l'achat d'une première propriété, qui permettrait aux éventuels acheteurs d'une première maison d'épargner jusqu'à 40 000 \$. À l'instar d'un régime enregistré d'épargneretraite, les cotisations seraient déductibles d'impôt et les retraits pour l'achat d'une première maison

seraient non imposables, comme c'est le cas pour le compte d'épargne libre d'impôt. Le montant du crédit d'impôt pour l'achat d'une première habitation est également doublé pour atteindre 10 000 \$.

#### Un système national de garde d'enfants

Un système de garde d'enfants abordable et de haute qualité n'est pas juste une politique sociale: c'est aussi une politique économique. Cela fait croître l'économie en permettant à plus de femmes d'intégrer le marché du travail et en offre à chaque enfant canadien le meilleur départ possible dans la vie. À cette fin, le budget de 2022 propose d'investir 625 millions \$ sur quatre ans dans un fonds de développement pour l'apprentissage et la garde des jeunes enfants. Au Québec, ce nouveau financement s'inscrira dans une entente asymétrique qui permettra d'améliorer davantage le système québécois de garderies.

#### Une indexation des prestations gouvernementales

Afin de maintenir le pouvoir d'achat des familles et aînés, plusieurs prestations gouvernementales sont déjà rajustées en fonction de l'inflation. C'est notamment le cas de l'Allocation canadienne pour enfants et du crédit pour la taxe sur les produits et services. De même, les aînés n'ont pas à s'inquiéter, puisque la pension de la Sécurité de vieillesse et le Supplément de revenu garanti sont également indexés tous les trimestres à l'indice des prix à la consommation. Finalement, à compter du mois de juillet, la pension de la Sécurité de vieillesse sera augmentée de 10 % pour les aînés de 75 ans ou plus.

# DES INVESTISSEMENTS STRATÉGIQUES QUI S'INSCRIVENT DANS UN CONTEXTE DE CHANGEMENTS CLIMATIQUES, TECHNOLOGIQUES ET GÉOPOLITIQUES

#### Soutien au secteur agricole face aux changements climatiques et commerce interprovincial

Les agriculteurs de tout le pays subissent les effets des changements climatiques, comme les inondations et les sécheresses, et sont déjà à l'avant-garde de l'adoption de pratiques respectueuses du climat, comme la technologie agricole de précision et l'agriculture à préparation limitée du sol. Ces technologies peuvent contribuer à réduire les émissions et à faire gagner du temps et épargner de l'argent aux agriculteurs. Le budget de 2022 propose de verser 329,4 millions \$ de plus sur six ans au Programme des technologies propres en agriculture. Également, le budget de 2022 propose un investissement de 469,5 millions \$ sur six ans pour élargir le Fonds d'action à la ferme pour le climat du programme Solutions agricoles pour le climat, en plus de verser 100 millions \$ sur six ans aux conseils subventionnaires fédéraux pour appuyer la recherche postsecondaire dans le développement de technologies et de variétés de cultures qui permettront l'agriculture carboneutre.

De plus, le Canada pourrait accroître son produit intérieur brut par habitant de 4 % grâce à une libéralisation complète du commerce interprovincial des biens. Le gouvernement fédéral est donc résolu à exercer un leadership pour réduire les obstacles au commerce national et à la mobilité de la main-d'œuvre, et prendra des mesures pour conclure les négociations en cours sur le commerce intérieur.

#### Améliorer le Programme des travailleurs étrangers temporaires

Le Programme des travailleurs étrangers temporaires est essentiel pour permettre à nos entreprises dans les communautés rurales. C'est pourquoi le budget de 2022 propose un certain nombre de mesures pour réduire les fardeaux administratifs des employeurs de confiance qui respectent les normes les plus élevées en matière de conditions de travail, de protection et de rémunération.

#### Développer le réseau de bornes de recharge pour les véhicules zéro émission

À mesure qu'un nombre croissant de Canadiens adoptent des véhicules zéro émission (VZE), le gouvernement doit bâtir l'infrastructure de recharge à laquelle les conducteurs peuvent se fier, quelle que

soit leur destination. Ainsi, la Banque de l'infrastructure du Canada investira 500 millions \$ dans l'infrastructure de recharge et de ravitaillement des VZE urbaine et commerciale à grande échelle, alors que le gouvernement fédéral investira 400 millions \$ sur cinq ans dans le Programme d'infrastructure pour les véhicules à émission zéro (PIVEZ) afin de financer le déploiement de l'infrastructure de recharge des VZE dans les communautés suburbaines et rurales. Enfin, l'admissibilité au programme d'Incitatifs pour l'achat de véhicules zéro émission sera élargie pour appuyer l'achat d'un plus grand nombre de modèles de véhicules, notamment les fourgonnettes, les camions et les véhicules utilitaires sport (VUS), ce qui aidera à rendre les VZE plus abordables.

#### Appuyer le tourisme de plein-air et autochtone

Le secteur du tourisme demeure une source d'emploi et un moteur clé de l'économie, surtout pour les jeunes et les Canadiens vivant en milieu rural. Pour continuer d'appuyer le secteur du tourisme, le gouvernement prévoit élaborer une nouvelle stratégie fédérale pour la croissance du tourisme après la pandémie, qui déterminera la voie à suivre sur les plans de la croissance, de l'investissement et de la stabilité. Mais comme mesure concrète, le budget de 2022 propose de fournir 55 millions \$ sur cinq ans au Sentier transcanadien, le plus long réseau de sentiers récréatifs au monde, qui est accessible dans la circonscription de Pontiac. Également, le budget de 2022 propose d'accorder 20 millions de dollars sur deux ans à l'appui d'un nouveau fonds pour les entreprises touristiques autochtones qui aidera cette industrie à se positionner pour une croissance durable à long terme, en plus de 4,8 millions de dollars sur deux ans à l'Association touristique autochtone du Canada afin d'appuyer ses activités.

#### Accroître les capacités militaires du Canada

L'invasion de l'Ukraine par la Russie a fondamentalement changé la donne militaire mondiale et le Canada se doit d'investir dès maintenant pour renforcer la capacité des Forces armées canadiennes. Le budget de 2022 propose de verser 6,1 milliards \$ sur cinq ans au ministère de la Défense nationale afin de respecter les priorités en matière de défense et d'accroître immédiatement nos capacités militaires.

#### Gestion efficace de l'argent des contribuables

Le gouvernement demeure axé sur la gestion prudente et responsable des finances publiques. Il faut donc s'assurer que l'argent des contribuables canadiens est utilisé de manière efficace et que les programmes publics donnent les résultats attendus. Afin d'appuyer ces efforts, le budget de 2022 annonce le lancement d'un examen exhaustif des politiques stratégiques, tel que l'amélioration de la prestation des services numériques. Ces efforts viseraient des économies de 6 milliards de dollars sur cinq ans.

Pour plus d'informations sur le budget de 2022, veuillez consulter le site <a href="https://bit.ly/36VI9YV">https://bit.ly/36VI9YV</a>.